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ВСКРЫВАТЬ РЕЗЕРВЫ 
ПРОИЗВОДСТВА

комсомольски^

СЕГОДНЯ наша газета пуб
ликует статью секретаря 
комитета ВЛКСМ Алапа

евского станкостроительного за- 
вода тов. Попова, который рас
сказывает о комсомольском рей
де по изысканию неиспользован
ных резервов производства.

Патриотические дела молодых 
алапаевских станкостроителей за
служивают самого горячего одоб
рения. Всемерно вникать в хозяй
ственную жизнь промышленного 
предприятия, неустанно заботить- 
ся_о росте производительности 
труда — значит по-деловому от
вечать на указания XIX съезда 
партии.

В неиспользованных резервах 
производства скрыты огромные 
возможности дальнейшего разви
тия промышленности. Поэтому 
внимание комсомольских руково
дителей, комсомольцев, рабочей 
молодежи должно быть направ
лено на изыскание этих резервов, 
на внедрение в жизнь всего того 
нового и передового, что раньше 
по каким-либо причинам не было 
учтено, не находило применения 
в производстве.

Наши заводы, рудники, шахты 
оснащены первоклассным обору
дованием. Но полностью ли ис
пользуется мощность этого обору
дования? К сожалению, не всег
да. На мощных. уникальных 
станках обрабатываются иногда 
малотрудоемкие, простейшие .де
тали, из-за чего плохо исполь
зуется значительная часть мощно
сти оборудования; станки, при
способленные для скоростного ре
зания, работают как обыкновен
ные и т. д. Проходить мимо подоб
ных явлений—значит не бороться 
за полное использование резервов 
производства.

Необходимо обращать внима
ние на механизацию трудоемких 
процессов.

Неиспользованные резервы про
изводства кроются в плохой ор
ганизации труда, в том, что иног
да месяцами лежат без реализа
ции рационализаторские предло
жения.

Неиспользованные резервы — 
это не внедренные передовые ме
тоды труда, которые уже нашли 
применение на промышленных 
предприятиях страны и области.

Что же должны делать комсо
мольские организации для того, 
чтобы все эти резервы были 

вскрыты, были превращены в ре
альное количество сверхплановой 
продукции, выдаваемой в фонд 
новой пятилетки?

Прежде всего необходимо до
биться от каждого молодого ра
бочего хозяйского творческого 
подхода к своему труду. Станоч
нику, сталевару, проходчику луч
ше всего видны недостатки в сво
ей работе и резервы мощности 
своего оборудования, своего уча
стка. Только тогда движение за 
использование внутренних резер
вов станет массовым, принесет 
наибольший успех, когда вся ра
бочая молодежь ежедневно и 
ежечасно будет принимать в нем 
живое участие.

По примеру алапаевцев можно 
проводить рейды. В рейдовые 
бригады нужно включать стаха
новцев, инженерно-технических 
работников, комсомольских акти
вистов.

Но вскрыть резервы — это еще 
полдела. Ни в коем случае не 
следует ограничиваться пеоечкем 
недостатков и докладной запи
ской в адрес администрации. Не
обходимо упорно бороться за осу
ществление намеченных предло
жений.

Помимо рейдов комитеты 
ВЛКСМ должны проводить про'- 
изводственно-технические конфе
ренции молодежи с вопросами о 
внутренних резервах производст
ва. Как показывает опыт, такие 
хорошо подготовленные конфе
ренции дают положительные ре
зультаты.

Комитеты ВЛКСМ промыш
ленных предприятий обязаны 
всемерно поощрять молодых ра
ционализаторов и прививать вкус 
к рационализации всей рабочей 
молодежи.

Всесторонняя техническая про
паганда и учеба, распространение 
передовых методов труда, неус
танная забота о внедрении их в 
производство помогут комсомолу 
широко распространять среди 
молодых рабочих все те новшест
ва, которыми богат каждый тру
довой день нашей Родины.

Комсомольцы промышленных 
предприятий нашей области дол
жны помнить, что их инициатива 
и настойчивость в изыскании ре
зервов производства — это цен
ный вклад в общий труд совет
ских людей, самоотверженно и 
вдохновенно строящих комму
низм.

Уже продолжительное время наш за
вод работает хорошо — справляется е 
производственной программой и выдает 
продукцию сверх плана. Но было бы 
ошибкой думать, что коллектив завода 
полностью использует все возможности 
дальнейшего повышения производитель
ности труда. Такие возможности есть. 
Находить их и всемерно использовать— 
задача каждого труженика завода.

XIX съезд партии предоставил комсо
молу большие права, указав, что ком
сомольцы должны принимать активное 
участие в хозяйственной жизни пред
приятий. Помня об этом, комсомольцы 
нашего завода решили провести рейд, 
который бы помог вскрыть еще не ис
пользованные резервы повышения про
изводительности труда, увеличения вы
пуска продукции. Комитет комсомола 
одобрил эту инициативу. Н вскоре бы
ла создана рейдовая бригада, в кото
рую вошли молодые специалисты и ра
бочие.

Собравшись вместе, участники на
метили главные задачи рейда. Решено 
было проверить, насколько полно 
используется мощность оборудования, 
как‘развернута борьба за экономию 
материалов, хорошо ли внедряются пе
редовые методы и рационализаторские 
предложения.

Участники рейдовой бригады реши
ли побывать в основных цехах — ли
тейном, кузнечном и механических. В 
каждый цех было направлено то два 
человека.

Известно, что работа механических 
цехов в большой степени зависит от 
того, как литейный цех будет обеспечи
вать их литьем. Наш литейный цех не 
всегда хорошо справляется с этой зада
чей. Здесь очень высок процент брака, 
низка производительность труда.

Участники рейда техники Валентин 
Девяткин и Василий Анискин, стремясь 
выявить причины плохой работы, ■анти 
пути роста производительности груда и 
улучшения качества изделий, несколь
ко дней наблюдали за работой цеха, бе
седовали с многими рабочими.

В цехе низка культура производст
ва, слаба механизация—пришли к вы
воду участники рейда. Брак допускает
ся часто потому, что здесь плохо осу
ществляется анализ литья. В цехе име
ются две формовочные машины, но они 
до сих пор не установлены. А примене
ние этих машин позволило бы повысить 
производительность труда на 18 про
центов.

Рабочие цеха постоянно простаивают 
из-за того, что нехва^ает формовочной 
земли. Чтобы решить эту проблему, не
обходимо механизировать бегуны, про
ложить узкоколейку, установить транс
портер. Все эти возможности имеются, 
но по вине руководителей цеха не ис
пользуются.

Когда-то на заводе начали применять 
кокильное литье — наиболее совер
шенный и производительный метод, об
ладающий многими преимуществами. 
При кокильном литье достигаются боль
шая экономия металла, прочность изде
лий и точность размеров. На первых 
порах были неудачи. Широкое внедре
ние кокильного литья тормозил обжиг 
в кузнечно-заготовительном цехе. Неже
лание преодолевать трудности привело 
к тому, что руководители цехов отка
зались от кокильного литья. А внедре
ние его дало бы замечательные плоды.

Крупные резервы вскрыли участни
ки рейда в механических цехах. Здесь 
часто простаивает оборудование из-за 
того, что медленно ведутся ремонтные 
работы. Детали для ремонтирующихся 
станков подаются с запозданием, при
чем они часто бывают плохого каче
ства.

Большой тормоз для повышения про
изводительности труда станочников — 
отсутствие на заводе централизованной 
заточки резцов. Отдел капитального 
строительства до сих пор не оборудо
вал помещение для централизованной 
заточки. И получается, что за точка рез
цов, которая ведется в цехах, осуще
ствляется неквалифицированно. подчас 

примитивно. А ■это неминуемо сказы
вается на производительности труда, на 
качестве изделий.

В этих цехах много оборудования или 
простаивает или используется не по на
значению. В третьем цехе уже на про
тяжении трех лет не могут настроить 
высокопроизводительный зубошлифо
вальный станок. Столько же времени 
стоит шестишпиндельный автомат, из
готовляющий болты, гайки, шайбы —- 
детали пятнадцати наименований. От
дел технического снабжения не заботит
ся о том, чтобы обеспечить завод калиб
ровочными материалами. Все эти дета
ли изготовляются на маломощных ре
вольверных станках, поэтому многие 
детали приходится заказывать на дру
гие заводы.

На заводе слабо ведется борьба за 
экономию металла и электроэнергии. В 
механические цехи часто поступают де
тали с большими припусками. При об
работке много металла уходит в струж
ку. В первый цех для изготовления 
реек поступают квадраты размером 
45X45 миллиметров. При обработке 
пять миллиметров оказываются лишни
ми. Рабочие не раз предлагали, чтобы 
заготовки подавали 40X40 миллимет
ров, но отдел технического снабжения 
не прислушивается к этим требованиям.

Во второй цех из кузнечно-заготови
тельного цеха подаются заготовки для 
изготовления муфты большего размера, 
чем необходимо. При отрезке металла 
получаются большие остатки, которые 
невозможно использовать.

Во многих цехах медленно внедряют
ся рационализаторские предложения. В 
первом цехе было сконструировано при
способление для обработки кареток. Оно 
было изготовлено с большими погреш

ностями и эффективность его примене
ния снижена. В этом же цехе марину
ется предложение молодого технолог* 
Василия Анискина, который сконструи
ровал кондуктор с поворотными осями 
для нарезки каретки. Применение кон
дуктора увеличит производительность н* 
30 процентов.

Участники рейдовой бригады прове
рили, как на заводе внедряются пере
довые методы труда, в частности, сило
вое резание по способу Василия Коле
сова. Оказалось, что резцами Колесова 
работает лишь молодой токарь Владимир 
Макаров. Силовое резание незаслужен
но игнорируется руководителями цехов. 
А возможности использования его естб.

Во втором цехе, например, обрабаты
ваются валы. Здесь можно успешно 
применить резцы с увеличенной пода
чей, однако это не делается.

После того, как рейдовая бригада 
закончила свою работу, материалы бы
ли обобщены. Выводы и предложения 
бригады направлены в дирекцию завода. 
Изучив эти материалы, директор издаст 
приказ, в котором будут разработаны 
мероприятия по использованию вскры
тых резервов.

Мы не считаем, что, проведя рейд, 
закончили свою работу. Задача админи
страции и нас, комсомольцев, доби
ваться, чтобы вскрытые резервы были 
использованы. Мы думаем организовать 
широкий контроль за претворением в 
жизнь предложений рейдовой бригады.

Комитет комсомола решил привлечь 
к этому цеховые комсомольские ергани- 
зации. В цехах будут выделены группы 
комсомольцев, возглавляемые молодыми 
специалистами, которые будут постоян
но информировать комитет комсомола о 
том, как администрация выполняет при
каз директора. Наша задача — доби
ваться, чтобы комсомольцы выступали 
не только наблюдателями, но и актив
ными помощниками администрации, ду
шой болели бы за производственные 
дела цеха.

Г. ПОПОВ, 
секретарь комитета комсомола 

Алапаевского станкостроительного 
завода,

* * *
НА СНИМКЕ: секретарь комите

та комсомола Георгий Попов и чле
ны рейдовой бригады Виктор Дю- 
жаев, Анна Лопатская, Анатолий 
Шаньгин и Анатолий Игнатьев 
обсуждают материалы ¡рейда.

Снимок И. Савченко.

------------Содружество принесло успех—------- —
I Наша комсомольско-молодежная тракторная 

бригада обслуживает первую полеводческую 
бршаду Галкинской сельхозартели имени

. Сталина. В этом году мы взяли на себя обяза
тельство помочь колхозникам вырастить по 18 
центнеров зерновых культур с каждого гектара 

.1 на осей посевной площади. Обязательство се(рь- 
езное. Чтобы выполнить его, придется затратить 

' много труда. Мы понимаем, что решить успех 
> дела поможет тесное трудовое содружество по

леводов и механизаторов. Поэтому задолго до
I начала полевых работ укомплектовали свою 
> бригаду прицепщиками, севачами, возчиками 

воды, заправщиками. Обстоятельно побеседовали 
' с каждым из них, рассказали о том, какие зада

чи стоят перед трактористами и перед ними,
1. колхозниками. Накануне выезда в поле организо

вали техническую учебу прицепщиков и севачей. 
Работа курсов продолжалась 5 дней.

। За это время мы совместно с бригадиром по
леводческой бригады тов. Гробовым осмотрели 

- поля, на которых предстояло работать, и обсу- 
; дили производственный план. Договорились о 

кратчайшем маршруте при переезде с поля на 

поле, о четком взаимодействии бригад, ознако
мили с планом работы всех колхозников и трак
тор истов,

Большим испытанием был для нас весенний 
сев. И, иадо сказать, наши механизаторы успеш
но выдержали это испытание. Водители дизель
ного трактора ДТ-54 Николай Тетерин и Васи
лий . Летавин, работая на закрытии влаги, под- 
бораннвали в эти горячие дни по 100—110 гек
таров зяби п пара при 86 гектарах по норме. По 
полторы сменных нормы давали комсомольцы Ген
надий Сирин и Геннадий Кошелев на своих колес

ных тракторах. Хорошо работали молодые колхоз
ники Фира Романова и Шура Вронских. От них во 
многом зависела бесперебойная работа тракто
ров. В результате дружного и слаженного труда 
механизаторов и колхозников влага на площади 
940 гектаров была задержана за 2 рабочих дня.

27 апреля наша бригада приступила к севу 
яровых культур. С утра работа колхозников и 
механизаторов шла хорошо. Но в самый разгар 
сева тракторный агрегат Сергея Злобина неожи
данно остановился. Оказалось, что полеводы 
не сумели своевременно подвезти семена. Не

медленно по этому поводу была выпушена «мол
ния». Вечером в тот же день мы собрали всех кол 
хозников и механизаторов, обсудили случай про
стоя. Напомнили об обязательствах и объясни
ли, что если не устраним причины простоев, то 
обязательства окажутся под угрозой срыва.

На другой день тракторы работали уже на 
полную мощность. За весь день они не простояли 
ни одной минуты: все 22 рабочих часа были ис
пользованы производительно. Бригадир полево
дов тов. Гробов хорошо наладил обслуживание 
механизаторов. Семена подвозились на автома
шине. Чтобы обеспечить бесперебойную работу 
посевных агрегатов, колхозному шоферу тов. Пе
тухову приходилось делать по 5 рейсов. От авто
машины семена подвозились к сеялкам за лоша
дях. На этой работе были заняты трое колхоз- 
никои, Каждый подвозчик семян был проинст
руктирован, где должна производиться засыпка 
семян. В то время, когда агрегат подходил к по
воротам, колхозники Петр Гурин и Николай Спи
ридонов были уже на-чеку и засыпали семена в 
сеялку на ходу. Это помогло добиться значитель
ной экономии времени.

С каждым днем темпы сева в колхозе возра
стали. В среднем бригада стала засевать за день .' 
до 100 гектаров. 3 мая, на три дня раньше ’ 
срока, предусмотренного обязательством, мы за
вершили план сева. Было засеяно 540 гектаров 
зернобобовых культур. Но колхоз к этому време
ни еще не закончил весенний сев и мы продол
жали работу. К 9 мая, когда труженики артели 
рапортовали о завершении весеннего сева, наша •' 
бригада засеяла 1014 гектаров зерновых куль- ' 
тур, из них 280 гектаров засеяно вкрест. На э 
площади около 300 гектаров мы посеяли много
летние травы. Эта выработка в два раза пре
вышает плановое задание. Ц

Нашей бригаде по итогам соревнования при
суждено первое место среди тракторных бригад .' 
района и вручено переходящее Красное знамя ! 
райкома комсомола и Камышловской МТС. До
биться успеха помогло крепкое содружество ме
ханизаторов с полеводами, четкий обоюдный 1 
контроль за качеством работы, за сроками сева.

Николай МАРКЕЛОВ, 
бригадир комсомольско-молодежной (

тракторной бригады Камышловской МТС« {



всеобщий закон развития обществаО законе обязательного соответствия производственных
ЗАМЕТКИ ГРУППОРГА

Молодые комсомольцыотношенийСреди объективных экономических ваконов, на познание и применение которых опирается в своей политике даша партия, одним из важнейших является закон обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил. Этот закон, открытый К. Марксом, действует на протяжении всей истории общественного развития, в том числе и в социалистическом обществе. Знание _ его позволяет объяснить причины, по которым одна общественно-экономическая формация сменяется другой.Марксизм учит, что физиономия общества, характер общественного строя определяются способом производства материальных благ. Общественное производство имеет две неразрывные стороны — производительные силы и производственные отношения. К производительным силам общества относятся орудия производства и люди, которые, приводят их в движение, осуществляя производство материальных благ. В процессе производства люди вступают между собой в те или иные, необходимые, не зависящие от их вш отношения — производственные отношения, которые, как указывает Маркс, соответствуют определенной ступени развития их материальных производительных сил.Производство никогда не застревает на долгий период на одной точке, а постоянно изменяется. В своем развитии производительные силы вступают в противоречие с производственными отношениями. Эти отношения . начинают» все более препятствовать развитию производительных сил, становятся их оковами. В результате назревает необходи- иость замены устаревших производственных отношений новыми. Во такая замена в классовом, антагонистическом обществе может произойти, как показали Маркс и Энгельс, только путем социальной революции.Эти положения Маркса и Энгельса получили дальнейшую разработку в трудах Ленина и Сталина. Суть и требования экономического закона обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил блестяще разобраны в гениальных трудах И. В. Сталина «О диалектическом и историческом материализме» и «Экономические проблемы социализма в СССР».И. В. Сталин подчеркивает, что изменения и развитие производства начинаются всегда с изменении и развития производительных еил, прежде всего— 
с изменений и развития орудий производства. В зависимости от этих изменений и соответственно с ними изменяются и производственные отношения людей. Развиваясь в зависимости от развития производительных сил, производственные отношения в свою очередь воздействуют на развитие производительных сил, ускоряя его- или замедляя.* *Закон обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил давно пробивает себе дорогу в капиталистических странах. Ныне, в период все более углубляющегося общего кризиса капиталистической системы, противоречия между производительными силами и производственными отношениями приобрели крайнюю остроту. Этот конфликт осо- бенно ярко проявляется в жестоких экономических кризисах и империалистических войнах, которые вызывают колоссальные разрушения производительных сил. Так, во время мирового экономического кризиса 1929—1933 годов Соединенные Штаты Америки снизили, например, производство чугуна до уровня 1890 года, а Англия — до уровня 1856 года, то есть, были отброшены назад на несколько десятков лет.Распад единого всеохватывающего мирового рынка и образование двух параллельных мировых рынков в результате второй мировой войны повлекли за собой дальнейшее углубление общего кризиса всей капиталистической системы.В погоне за наивысшими прибылями капиталисты стараются перекрыть эти трудности гонкой вооружений, милитаризацией промышленности, войной. Таково требование основного экономического закона современного капитализма, суть которого заключается в ебеспече- 

характеру производит нии максимальной капиталистической прибыли путем эксплуатации, разорения и обнищания большинства населения данной страны, путем закабаления и систематического ограбления народов других стран, особенно отсталых стран.Обострение основных противоречий капиталистической системы — противоречия между трудом и капиталом, между главными капиталистическими государствами, между метрополиями и колониальными, а также зависимыми странами — свидетельствует, что дни капитализма сочтены. Однако закон обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил еще не пробил себе там дорогу и не вышел на простор ио- тему, что он встречает сильнейшее сопротивление со стороны отживающих сил общества.В труде «Экономические проблемы социализма в СССР» И. В. Сталин указывает, что использование экономических законов имеет классовую подоплеку. Во всех классовых общественно-экономических формациях знаменосцем использования экономических законов в интересах общества является передовой класс. Чтобы действие экономического закона обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил получило полный простор, нужна общественная сила, способная преодолеть сопротивление реакционных классов. Такая сила нашлась в., нашей стране в виде союза рабочего класса и крестьянства, которые представляют подавляющее большинство общества. Эта сила нашлась в странах народной демократии, она складывается ныне в капиталистических государствах. Как сказал II. В. Сталин в своей речи на XIX съезде партии, есть все основания рассчитывать на успехи и победу братских партий в странах господства капитала. * * *В произведении И. В. Сталина иока- зано действие закона обязательного со- ответствпя производственных отношений характеру производительных еил при социализме. До победы Великого Октября производительные силы нашей страны, особенно в промышленности, имели общественный характер, форма же собственности была частная, капиталистическая. Опираясь на экономический закон обязательного соответствия призводственных отношений характеру производительных сил, Советская власть обобществила средства производства, сделала их собственностью всего народа и тем уничтожила систему эксплуатации, создала социалистические формы хозяйства.Основой производственных отношений в СССР является социалистическая собственность на средства щюиз- водства. Взаимные отношения людей в процессе производства — это «тжае- ния товарищеского сотрудничества и социалистической взаимопомощи свободных от эксплуатации работников. Наша экономика развивается в интересах всего общества, целью социалистического производства является человек с его потребностями. Коммунистическая партия, Советское правительство неустанно заботятся о нуждах трудящихся. Этого требует основной экономический закон социализма. Суть его в обеспечении максимального удовлетворения постоянно растущих материальных и культурных потребностей всего общества путем непрерывного роста и совершенствования производства на базе высшей техники.Социалистические производственные отношения открыли полный простор для небывалого развития производительных сил. За 35 лет Советской власти выпуск промышленной продукции в СССР возрос в 39 раз.Еще более величественные перспективы открывают перед нашей страной директивы XIX съезда партии по пятому пятилетнему плану.Бурное развитие советской экономики достигнуто благодаря тому, что общественный характер процесса производства подкрепляется в СССР общественной, 

?льных сил социалистической собственностью на средства производства. В этом находит свое выражение полное . соответствие производственных отношений характеру производительных сил при социализме.$ * *Некоторые советские экономисты и философы считали, что полное соответствие производственных отношений характеру производительных сил может быть достигнуто лишь при социализме и коммунизме, а при других формациях осуществлялось лишь неполное соответствие. И. В. Сталин подверг критике эти неправильные, ненаучные взгляды.В эпоху после буржуазной революции, указывает II. В. Сталин, когда буржуазия разрушила феодальные производственные отношения и установила буржуазные производственные отношения, безусловно были периоды, когда буржуазные производственные отношения полностью соответствовали характеру производительных сил. В противном случае капитализм не мог бы развиться с такой быстротой, с какой он развивался после буржуазной революции.В дальнейшем капиталистические производственные отношения из главного двигателя производительных сил превратились в тормоз, препятствующий их развитию. Это своеобразие развития производственных отношений от роли тормоза производительных сил к роли главного их двигателя вперед и от роли главного двигателя к роли тормоза производительных сил, учит И. В. Сталин, составляет один из главных элементов марксистской материалистической диалектики.При социализме существует полное соответствие производственных отношении характеру производительных сил. Однако слова «полное соответствие», разъясняет II. В. Сталин, нельзя понимать в абсолютном смысле, думать, что нет никаких противоречий между нашими производительными силами и производственными отношениями.Производительные силы, являющиеся наиболее подвижным и революционным элементом производства, бесспорно идут впереди производственных отношений и при социализме. Производственные отношения спустя лишь некоторое время преобразуются применительно к характеру производительных сил. II при социализме есть и будут противоречия между производственными отношениями и производительными силами. Однако при правильной политике руководящих органов, учит И. В. Сталин, эти противоречия не могут превратиться в противоположность, и дело здесь ве может дойти до конфликта,У нас, в СССР, в настоящее время е успехом используются для развития социалистического хозяйства таки»; эко- ' комические явления, как групповая — колхозная собственность и товарное обращение. Несомненно они будут приносить пользу и в ближайшем будущем. Но надо иметь, в виду перспективы нашего движения вперед. Эти явления, указывает й. В. Сталии, «уже тетерь начинают тормозить мощное развитие наших производительных сил, неевма- ку они создают препятствия для полного охвата всего народного хозяйств», особенно сельского хозяйства, государ- ственным планированием. Йе может быть сомнения, что чем дальше, тем больше будут тормозить эти явления дальнейший рост производительных сил нашей страны» («Экономические проблемы социализма в СССР», стр. 68).Задача руководящих органов состоит в том, чтобы ликвидировать эти противоречия путем постепенного превращения колхозной собственности в общенародную собственность и введения продуктообмена — тоже в порядке постепенности — вместо товарного обращения.Знание объективных экономических законов нашего общества, в том числе закона обязательного соответствия производственных отношений характеру производительных сил, дает партии возможность ясно видеть цель нашего поступательного движения, умение прокладывать новые пути истории, добиваться всемирно-исторических побед в борьбе за дело коммунизма.
И. МАЛЫШЕВ, 

кандидат философских наук.

становятсяПервое время, когда меня избрали группоргам, мне казалось, что я не справлюсь о таким серьезным поруче- нием. Нужно было готовить и проводить собрания, организовать социалистическое соревнование во время практики учащихся. Дел много. А как их ьыпол- нить все сразу я не знал. II это стало отражаться на работе группы. Но вовремя исправить положение мне помог комитет ВЛКСМ. Члены комитета подробно проинструктировали меня, посоветовали, с чего лучше начать.Главное, что необходимо было сделать, — создать актив, добиться, чтобы каждый комсомолец имел поручение. В этом мне тоже помогли члены комитета. Работа в группе оживилась Мы стали чаще проводить вечера отдыха в общежитии, устраивать коллективные посещения кино и театров. На производственной практике все юноши соревновались друг с другом. Все это усилило приток учащихся в комсомол. Особенно много юношей стали комсомольцами за последнее время. Чтобы сразу же заинтересовать их жизнью группы, мы решили дать им поручения.Поручения мы давали с учетом наклонностей и желаний молодете комсомольца. Еще при подготовке к вступлению в ВЛКСМ рекомендующие интересовались, к чему больше всего склонен тот или иной юноша, а затем советовали, какое ему дать заданно. Иван Сметанин еще до вступления в комсомол занимался в драматическом кружке, любил посещать театр и желал, чтобы в группе устраивались культпоходы. Когда Иван стал комсомольцем, мы поручили ему отвечать за культурно-массовую работу. Сметанин взялся за это с охотой и сейчас хорошо справляется с заданием. Он сам беседовал с ребятами, советовал им записаться в тот шли другой кружок самодеятельности. Теперь девятнадцать человек из нашей группы занимаются в различных кружках .художественной самодеятельности. Кроме того, Иван организует в группе коллективные читки книг, журналов, выходы в кино и театры.. Так же получили свои первые комсомольские задания Алексей Чураков, Иван Демьяненко и многие другие, недавно вступившие в комсомол.Но не всегда удается быстро определить, к чему более склонен юнош®, какое лучше задание ему подобрать. Тогда приходится давать ему такое поручение, чтобы он выполнял его не один, чтобы ему помогали товарищи, советовали ему, как лучше посту-
По следам наших выступлений

Секретарь Камышловското горкома 
ВЛКСМ тов, Мартюшев сообщил в ре
дакцию, что статья «Квартиранты» об
суждалась на расширенном заседании 
узлового комитета комсомола. Факты 
подтвердились. Узловой комитет комсо
мола наметил план мероприятий по 
улучшению воспитательной работы в мо
лодежных общежитиях узла,* * *

9 апреля 1953 года в № 41 бы^га по
мещена статья «Таланту все дозволено», 
Статья обсуждалась на заседании- дири
жерско-хоровой кафедры и на отделенче
ском комсомольском собрании. Факты 
признаны травильными. Голованов вер
нулся в семью.

★

Коме омольско-мо
лодежная , бригада 
слесарей-ремонт и и- 
ков Ревдинской обо
гатительной фабри
ки, руководимая 
коммунистом Ва
силием Сергеевичем 
Рыбиным (па пер
вом плане), рабо
тает на футирювке 
шаровой мельницы. 
Сменяя внутренние 
плиты в барабане 
мельницы, члены 
бригады системати
чески перевыпол
няют задания.

Снимок
Я. Кунина.;

★

активными। пить. Это очень важно. Ведь помочь не» давно вступившему в ВЛКСМ выполнить первое поручение — важнейший долг каждого активиста. От того, кай комсомолец выполнит свое первое зада* ние, во многом зависит его даль* нейшее участие в общественной жизни группы, его- дальнейшая активность.Например, мы поручили молодому, комсомольцу Андрею Смертину редак« тировать групповую стенную газету «Электрик». Ясно, что если бы ему не помогли, он мог бы не справиться с заданием. А не выполнив первое поруче- ние, вряд ли взялся бы за другое. Вот мы и решили, избрав Андрея редактором, подобрать а редколлегию несколько комсомольцев., уже ранее выпускавших газету. Товарищи на первых порах помогали Андрею советами, подсказывали,- какие лучше материалы помещать, и те.« перь Смертин сам хорошо организует вы* пуск степной газеты.Но не все у нас шло благополучно. Мы допустили ошибку, с первых же дней не организовав изучение Уста* Ва ВЛКСМ с вновь вступившими в комсомол. Поэтому были случаи нарушения дисциплины молодыми комсомольцами. Например, Юрий Шахматов самовольно ушел однажды с практического занятия. Его поступок, конечно, обсуж* дался на групповом собрании, Юрий понял свою вину и сейчас не нарушает дисциплину. Но этого случая могло и не быть, если бы мы во-время разъяв* мили Юрию, каким должен быть комсомолец.Сейчас с молодыми комсомольцами проводятся беседы по Уставу ВЛКСМ. Активисты разъясняют им права и обязанности членов ВЛКСМ, структуру строения комсомола, рассказывают, как должен вести себя комсомолец на рабо* те, в быту, чему обязывает его принадлежность к ленинско-сталинскому союзу молодежи. Такие беседы чаще всего проводят комсомольцы, давшие своим товарищам рекомендации. Кроме этого мы предлагаем комсомольцам бывать на всех докладах, посвященных Ленинске- , сталинскому союзу молодежи, которые проводит комитет ВЛКСМ училища.Вся эта работа безусловно помогает нам воспитывать честных, правдивых, принципиальных комсомольцев, достойных помощников нашей Коммунистической партии.
Б. ШАКАЛОВ, 

группорг ремесленнсгв~ 
училища № 25.

г. Нижний Тагил.

«Заведующий клубом занят»—под та
ким заголовком в газете. «На смену!» за 
22 апреля этого года была опубликована 
заметка, рассказывающая о срыве ком
сомольско-молодежного вечера по вине 
заведующего Северо-Кбневским клубом 
Палкина. Заведующий отделом культ- 
щросветработы исполнительного комитета 
Невьянского районного Совета депута
тов прудящихся тов. Кучин сообщил ре
дакции, что факт подтвердился и распо
ряжением по культотделу Палкину да
те строгое административное взыс
кание.



Строители Каховского гидроузла сооружают бетоноукладочный мост, 
который даст возможность в несколько раз ускорить процесс работ в котло
ване шлюза.

НА СНИМКЕ: на участке сооружения бетоноукладочного моста. Произ
водитель работ комсомолец Владимир Хозе# (слева) дает задание лучшему 
монтажнику участка Федору Кравченко, выполняющему задания на 250 про
центов. Фото Ю. Лихуты (Фотохроника ТАСС).

НАДЕЯСЬ НА СПИСОК

Все ли готово к спортивному лету?

Немало школьников ежегодно остает
ся на летние каникулы дома. Да и 
большинство из тех, кто выезжает в 
загородные пионерские лагери, только 
месяц не бывают в городе. Поэтому 
очень важно правильно организовать 
отдых школьников в городских лагерях.

Едва ли не знают об этом работ
ники райкома ВЛКСМ и отдела народ
ного образования Сталинского района 
Свердловска. Они уже подсчитали, что 
в районе на лето останется ребят в три 
раза больше, чем выедет в загородные 
лагери. Но что же подготовлено здесь 
для их отдыха?

На этот вопрос Н. Феофанова, за
ведующая Сталинским районным отде
лом народного образования Сверд
ловска, и К. Якубовская, заведующая 
отделом по работе среди школьной мо
лодежи и пионеров Сталинского райко
ма ВЛКСМ, отвечают одинаково: «Запла
нировано два городских лагеря и четы
ре Юровых площадки. Дети скучать не 
будут».

Но стоит спросить, подаё^аны ли на
чальники, вожатые и физвоепитатели 
для этих лагерей и площадок, как сразу 
же услышишь различные ответы.

— В прошлом году у нас было, очень 
нехорошо, потому что мы взялись позд
но за это дело, — повествует тов. Яку
бовская. — Нынче начали было раньше 
заниматься, но заведующая районо по
советовала нам: «Нс особенно торопи

На перненетво Союза ССР
Б прошедшее воскресенье на стадионе Футболисты Уралмашзавода вспрети- 

«А-вангард» состоялась очередная ветре-1 лиь с командой «Тарпе де» (Сталинград), 
ча на первегство СССР футбольных Игра закончилась со счетом 3:0 в 
команд, выступающих по классу «Б». I пользу сталинградцев.

тесь. У меня заготовлен список. Пани
ку не подымайте». Ну мы и надеемся 
на этот список.

Заведующая же районо действительно 
может показать вам длинный список 
учителей.

— А кто будет начальником лагеря 
при школе Аг 37? — спросите вы.

— Пока еще неизвестно.
— А старшим вожатым?
— Тоже не ясно.
— Ав другом лагере?
— Кто-нибудь будет, но кто — еще 

не знаю...
Не учли в Сталинском районе шиб- 

ьи прошлого года. Надеясь на много
обещающий список районо, комсомоль
ские руководители сняли с себя ответ
ственность за организацию отдыха 
школьников, остающихся на лето в го- 
роде. Снова недопустимо медленно под
бираются кадры для городских лагерей. 
Сейчас уже надо готовить поме
щения, подбирать инвентарь, проводить 
беседы с ребятами, привлекать к этому 
родительские и уличные комитеты, со
ставлять план работы, а в Сталинском 
районе все еще гадают, кто же у них 
будет работать с детьми летом.

Порочная практика. Пора немедлен
но отказаться от нее и в оставшиеся 
дни коренным образом исправить поло
жение.

П. ТРОФИМОВ,

!
У ФИЗКУЛЬТУРНИКОВ 

УРАЛМАША
В прошлую пятницу на стадионе 

добровольно-спортивного общества 
«Авангард» на Уралмашзаводе был 
обычный день.

На тренировочном футбольном ио
ле проводила занятия команда, иг
рающая -на первенство СССР по 
классу «Б», ее сменили юные футбо
листы, готовящиеся к предстоящим 
встречам в чемпионате города.

Оживленно было и на баскетболь- 
д ных площадках: здесь занималась 

мужская баскетбольная секция. Под 
!" руководством заслуженного мастера 

спорта тов. Горностаевой трети
ровались лыжники и велоси
педисты.

А вечером горячая борьба разгоре
лась на городошной площадке, 

г Лучшие спортсмены организовали 
г между собой товарищескую встречу., 
7 Стадион «Авангард» сейчас уже 
) почти полностью подготовлен к летне- 
( му сезону. Поэтому, как только уста- 
I новились теплые солнечные дни, сюда 

сразу же пришли спортсмены — рабо
чие, техники, инженеры завода, уча- 

। щиеся школ Орджоникидзевского 
- района.! Кроме футбольных полей, городош

ных и баскетбольных площадок, гото
вы к встрече спортсменов теннисный 

। корт, гимнастический городок, две во
лейбольные плошадки, Дополнительно

1 строятся несколько волейбольных и 
< две городошных площадки, полоса 
€ препятствий, на днях вступит в строй 
г летний водный бассейн.

f Уралмашевцы по-боевому встре
чают спортивное лето.

НЕ ИСПОЛЬЗУЮТ 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ

г
 В центре социалистического город

ка Куйбышевского района Овердлов- 
', ска расположено несколько общежи- 
1 тий завода «Уралэлекцроаппарат». 
I ’ Живут в них сотни юношей и деву- 
I ш-ек. ..Многие любят спорт.

— Зимой на лыжах ходили,— рас
сказывают они, — а вот сейчас негде 

у заняться. Стадион еще не подгатов- 
5 лен, спортивных площадок тоже нет. 
( Действительно, молодежи одного из 
) крупнейших в городе предприятий не- 
1 где заниматься легкой атлетикой, гим- 

■ мастикой, играть в городки, теннис, ба- 
1 скетбол, готовиться к сдаче летних 

норм на значки ГТО. Возможности 
[ же для строительства хороших, благо

устроенных площадок есть.
По ту и другую сторону обшежи- 

1 тий № 30 и № 30-6 имеются два по
ля, Одно из них пустует, на другом, 
покрытом буграми, юноши соорудили 
небольшое футбольное поле и волей
больную площадку. А ведь это место 
можно сделать центром спортивной 

I работы с молодежью. Здесь могут 
разместиться беговая дорожка, поло
са препятствий, площадки для: прыж
ков в длину и высоту, гимнастиче- 

। ск-ий городок; баскетбольные и го- 
t родошные площадки.

Для этого не требуется больших 
средств. Нужна инициатива комитета 
ВЛКСМ и совета ДСО завода. Юно
ши и девушки с желанием примут 
участие в массовых воскресниках по 

сооружению спортивных городков. 
Надо только организовать их, обеспе
чив необходимыми материалами и 
инструментом.

Но комитет ВЛКСМ и его секре
тарь тов. Полчков не спешат.

Оказались забытыми уроки про
шлого года, когда завод отставал с 
-выполнением плана подготовки знач

кистов ГТО и разрядников, занимал 
одно из последних- мест в различных 
соревнованиях и все из-за того, что 
спортсменам негде было тренироваться.

ЧУЖИМИ руками
Георгий Черноголов, секретарь 

комитета ВЛКСМ Нижне-Тагильского 
завода им. Куйбышева, снял телефон
ную трубку и вызвал начальника- ре
монтно-строительного цеха тов. Ва
неева.

— Товарищ Ванеев! На волей
больной площадке один столб выну
ли, когда кусты пересаживали, и до 
сих пор его обратно не вставят. Я 
попрошу, вы дайте команду своим 
рабочим, чтобы они сделали. А то я 
два раза говорил и все без толку.

Получив положительный ответ, 
Черноголов облегченно вздохнул: те
перь сделают.

— Что же вы сами столб поста
вить не можете? Собрали бы комсо
мольцев и сделали...

— Сами?—переспросил секретарь,— 
Да ведь после работы никто не со
гласится. Нет уж, пусть лучше нам 
сделают...

Завод им. Куйбышева имеет свой 
стадион. В свое время жизнь здесь 
била ключом: работали волейбольная 
и баскетбольная площадки, на бего
вых дорожках тренировались легкоат
леты, на полосе препятствий моло
дежь сдавала нормы комплекса «Го
тов к труду и обороне СССР», Было 
чисто и празднично.

Сейчас здесь можно увидеть одних 
Лишь футболистов, которые, скры
ваясь в клубах пыли, бегают за мя
чом. Исчезла площадка для ручных 
игр, на полосе препятствий остался 
только бум, беговые дорожки не ¡раз
мечены. У забора стадиона лежат ку
чи мусора.

Казалось бы, не кто иной как 
комсомольцы возьмутся за наведение 
порядка на стадионе. Но комитет 
комсомола и его секретарь тов. Чер
ноголов вполне удовлетворены тем, 

что на ремонт стадиона отпущена 
большая сумма денег и что специаль
но выделенные для этого работники 
когда-то все сделают.

ВМЕСТО СПОРТИВНЫХ 
ПЛОЩАДОК — РЕСТОРАН
В Каменск-Уральском — пять ста

дионов и две спортивные площадки с 
футбольными полями. Возле общежи
тий и цехов сооружено более шестиде
сяти' волейбольных пло-щадок. Но к 
летнему сезону почти все они не го
товы.

Один из лучших стадионов спортив
ного общества «Энергия» имеет не
привлекательный вид. Павильон не
сколько лет стоит непобеленным, 
скоро сгниют столбы трибуны. Тре
нировочных площадок на стадионе 
нет, а городошные строят уже два года.

Все это мало волнует председателя 
совета с.-ортивного общества тов^ 
Перевезен цев а.

Второй год строят простейшую 
спортплощадку возле клуба «Строи
тель» треста Уралалюминстрой.

Десятки постановлений цо организа
ции воскресников принимались на со
браниях и заседаниях комитета 
ВЛКСМ, но дальше дело не двинулось«

Недавно председатель завкома 
Уральского алюминиевого завода тов. 
Перваков решил закрыть спортив
ные площадки в пар^е культуры и 
отдыха, а на их месте построить.-., 
летний ресторан.

Только тогда летние виды спорта в 
Каменск-Уральском будут действи
тельно массовыми, когда вожаки 
молодежи позаботятся о своевремен
ном ремонте и строительстве много
численных спортивных площадок и 
стадионов, а руководители профсоюз
ных организаций не будут поступать 
по методу тов. Первакова.

СТАДИОН ПОД... ВОДОЙ
Единственный в Камышлове ста

дион «Локомотив», отделенный от 
города рекой Пыш-м-ой, заливается 
весенними водами. Спортсменам при
ходится ждать, ждать долго, терпе
ливо, когда спадет вода. Но не толь
ко весенние воды влияют на развитие 
онор-та а Кэроле. Когда площадка ста
диона подсохнет, физкультурники не 
могут попасть сюда, так как мост, 
воздвигаемый через реку, вступает в 
эксплуатацию только в начале июня.

Прошлым летом городской комитет 
ВЛКСМ и комитет по делам физ
культуры и спорта проявили хоро
шую инициативу — решили построить 
стадион в черте города. Выбрали 
площадку, организовали несколько, 
воскресников молодежи. Но стадион 
не был достроен. Среди лета работы 
на нем прекратились и до сих пор не 
начинались.

Секретарю горкома ВЛКСМ тов. 
Мартюшеву и председателю городско
го комитета физкультуры тов. Лоба
нову известно, что требуются неболь
шие усилия для окончания строитель
ства стадиона, но, начав дело, они не 
довели его до конца.

Рейдовая бригада газеты 
«На смену!»: М. КОРОТКОВ, 

А. ШАСТИН, Е. ЯКИМЕНКО,
П. ЛЫСОВ.

ПОВЕСТЬ ОБ УРАЛЬСКИХ
Действие повести Н. Толмачевой. «Хо

зяйка леса»*) развертывается в год, ког
да по инициативе товарища Сталина 
партия и правительство вынесли реше
ние о плане полезащитных лесонасаж
дений в степных и лесостепных районах 
европейской части СССР. Повесть рас
сказывает о борьбе коллектива совет
ских людей за создание лесопитомника 
в одном из уральских лесничеств.

Центральный образ книга — это об
раз молодого лесничего, выпускницы Ле
нинградской лесотехнической Академии 
Наташи Загорцевой, которая умеет «во 
всяком деле находить новое, интересное, 
полезное и увлекается этим до само
забвения». У нее нет еще жизненного 
опыта, практических навыков в работе, 
умения подходить к людям. Но Наташа 
не одна, с ней ее старшие товарищи— 
коммунисты. Она растет на глазах у чи
тателя. Меняется ее характер, отшлифо
вываются лучшие черты — твердость 
воли, решительность, энергичность. Ав
тор дает образ в развитии.

Большое место уделено в повести об
разу Михаила Федотовича Ветлова — 
одного из старых работников лесничест
ва. Ветлов пе только хороший человек, 
но и умелый руководитель. Он нетороп
ливо, но настойчиво воспитывает в На
таше настоящего лесничего, дает ей то, 
чего не дали вузовские программы. Вег-

*) Свердловское областное издатель
ство, 1952 г.

лов не навязывает своих решений, в его 
действиях нет опеки. Он поддерживает 
все ее хорошие начинания, предупреж
дает ложные шаги, учит, как должен 
коммунист воспринимать принципиаль
ную партийную критику.

Образ коммуниста Ветлова — удача 
автора. Это наиболее полно ¡раскрытый 
характер. Хорошо, что писательница 
показала Ветлова не только в деловой, 
обстановке, но и дома, -в> быту.

Во взаомоопношениях Ветлова и . За- 
горцевой. находит свое воплощение тема 
партийного воспитания, партийного ру
ководства.

С молодым лесником Алексеем Шир
шовым читатель знакомится в самом 
начале повести. В этом образе писатель
ница сумела воплотить мысль о стира
нии грани между умственным и физиче
ским трудом, Алексей следит за техни
ческой литературой, завязывает перепис
ку с профессором Ковалевым, выписы
вает семена новых для Урала пород де
ревьев.

Несмотря на отдельные удачи, книга 
не лишена и серьезных недостатков. 
Н. Толмачева оказалась в плену пороч
ной теории бесконфликтности. Это выра
жается, в частности, в чрезмерной идеа
лизации «хозяйки леса» Наташи Загор
цевой.

Все очень легко дается этой девушке, 
недавно оставившей студенческую 
скамью. Возникает вопрос: а что же бы
ло в Черемша неком лесничестве до при
езда Загорцевой? Действительно, поче-

ЛЕСНИКАХ
му коммунист Ветлав не смог добиться 
создания лесопитомника раньше, хотя 
знал, что государство отпустило на это 
необходимые средства? Почему не инте
ресовался этим секретарь райкома Васи
ленко? Почему до сих пор не был ра
зоблачен. лесник Пастухов, еще. во время 
войны занимавшийся продажей леса «на 
сторону»? Почему не была организована 
учеба лесников? Все это осуществляется 
только молодой, не имеющей опыта На
ташей Загорцевой.

Столкно-вений в повести, много.. Но ав
тор не дает им развиться, быстро ликви
дирует их. Алексей Ширшов упорно не 
замечает в Наташе инженера, он -видит 
в ней только девушку—«лесную принцес
су». Когда Загорцева резко обрывает 
его, объявляет выговор за порубку се
менных сосен, Алексей моментально пре
ображается. Исчезает его. болтливость, 
любовь к «изящной» фразе. Он весь 
вдруг проникается уважением к «лесни- 
чихе», обращается к ней не иначе, как 
«товарищ инженер». Столь быстрое пре
ображение Ширшова невозможно. Не 
такой уж характер у Алексея, чтобы его 
можно было перевоспитать одним адми
нистративным взысканием.

Лесники не видят целесообразности 
создания лесопитомника. Кажется, вот 
тут-то и создается большой конфликт 
между Наташей и упорствующими лес
никами. Но автор без особых трудностей 
сглаживает это крупное столкновение 
между ета-рым и новым. А между тем, 
именно этот конфликт мог лечь в основу 

повести и придать ей политическую 
остроту.

Заместитель Наташи, Соловьев, при
вык к тихой жизни. Не является во-вре- 
мя на работу, не желает утруждать себя 
бухгалтерским трудом. И всего лишь од
но-два замечания Загорцевой в карие 
меняют годами складывавшиеся привыч
ки этого немолодого уже человека.

Автор не решается показывать конф
ликты, развивать их. Особенно это ска
залось на образе лесника Пастухова. 
Пастухов — отсталый человек, всеми 
корнями ушедший в прошлое. Общие 
заботы мало его трогают, главное — 
своя усадьба. Работать в лесопитомнике 
он не хочет — там нет оплаты. Чтобы 
освободиться от этой, «обузы», он отправ
ляется в больницу за бюллетенем. На 
пристройку к дому он просит только во
семь деревьев, надеясь остальные два
дцать вырубить незаконно; Наташа от
крывает его преступные намерения. Па
стухов пытается дать взятку и. конечно, 
терпит неудачу.

До этого момента — образ реальный, 
жизненный. Таких- людей еще можно 
встретить .в нашей советской действи
тельности, Но, дойдя до последнего 
столкновения Загорцевой с Пастуховым, 
автор неожиданно легко устраняет я 
этот конфликт. Пастухова освобождают 
от работы за разбазаривание государст
венного леса. По воле писательницы 
он вдруг осознает, что всю жизнь жил 
неправильно, кается в своих проступ
ках. Трудно поверить в столь быстрые 
перемены в этом упорном характере.

Схематично нарисован образ Павла 
Дымова. Он не показан в действии. Ды
мов — руководитель произ-бодства, ио 

автор почти ничего не говорит об этом. 
Читатель, узнает, что- Павел ведет обще- 
ствен-ную работу, что он любит охоту, 
что умеет ловко накинуть шубку на 
женские плечи (Павел делает это в по
вести дважды), но читатель не видит, 
что делает инженер Дымов. О его нова
торской деятельности сказано очень 
мало.

Попытки автора показать духовный 
мир героев, передать их чувства не 
всегда удачны. Как только писательни
ца выводит своих героев за круг их де
ловых интересов, образы заметно блед
неют. Особенно это, бросается в глава в 
отношениях Алексея и Клавы, Наташи- а 
.Павла.

Встречаются в -повести досадные не
увязки, противоречия. Например, об Ай
не Львовне Соловьевой писательница 
говорит вначале как о «п-ол-иой брюнет
ке с тридцатилетн-им стажем домохо
зяйки и -влюбленно-ревнивой супруги». 
Характеристика явно ироническая. Было 
бы естественно дальнейшее развитие 
образа в этом плане. Но вскоре авто-р 
отказывается от первоначальной харак
теристики и делает Анну Львовну одной 
из активисток лесопитомника. Перерож
дение получилось неоправданным, ничем 
не моти-ви гованным.

Ми-ого еще недоработок по языку по
вести. Речь персонажей ые индивидуали
зирована. Особенно это следует сказать 
о детях, язык которых, как и образы, 
недостаточно ярок.

Н. Толмачевой нужно продолжить ра- 
боту над -повестью, ва-жнюй по теме и 
интересной по содержанию.

н. помялов,
студент Уральского госуниверстета.



События в Корее
Сообщение Главного командования Народной армии

ПХЕНЬЯН, 11 (ТАСС). В переданном Народной армии и китайских на- 
бегодня сообщении Главного командова- родных добровольцев в районе Сомядо-
ния корейской Народной армии гово
рится, что за истекший день части

на и Пенамдона вели разведывательные 
беи с противником.

НА ЕЖЕГОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
АНГЛИЙСКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО 

СОВЕТА ЗАЩИТЫ ГРАЖДАНСКИХ СВОБОД
ЛОНДОН, 10 (ТАСС). Вчера в Лон 

доне состоялась ежегодная конференция 
Национального совета защиты граждан
ских свобод. На конференции ^ылп 
представлены 97 организаций, в том чис
ле профсоюзы, местные организации лей
бористской, кооперативной и коммуни
стической партий.

На конференции обсуждался вопрос о 
пребывании в Англии американских во
оруженных сил, положение которых оп
ределяется принятым в 1952 году «Зако
ном о войсках иностранных государств, 
временно находящихся в Англии». Кон
ференция единодушно приняла резолю
цию, требующую изменения этого зако
на с тем, чтобы «обеспечить рассмотре
ние в английских судах всех преступле
ний, совершаемых в Англии в отноше
нии английских подданных».

Участники конференции приняли резо
люцию, в которой выражается протест 
против отказа канадских властей раз
решить Монике Фелтон въезд в Канаду.

В резолюции указывается, что единствен
ным официальным бланком, который 
предложили заполнить Монике Фелтон, 
когда она обратилась с прось
бой о предоставлении ей въездной визы 
в Канаду, был бланк американских им
миграционных взаст»« з резолюции го
ворится, что Мш.... „ Фелтон не наме
ревалась совершать поездку в США. Ре
золюция призывает английское правя 
тельство выяснить, было ли отказано Мо
нике Фелтон в разрешении на въезд в 
Канаду канадскими или американскими 
-властями.

В резолюции о положении в Кении, 
принятой на. конференции, говорится, 
что в Кении проводится «неприкрытая 
расовая дискриминация и отсутствуют 
демократические . права для негров». В 
резолюции осуждаются «массовые реп
рессии», которые проводят власти.

Конференция приняла также резо
люцию, осуждающую расовую полити
ку, проводимую правительством Ма
лана в Южно-Африканском Союзе.

МИТИНГ ПО СЛУЧАЮ ПЕРЕИМЕНОВАНИЯ ГОРОДА ХЕМНИЦ 
В КАРЛ МАРКС-ШТАДТ

БЕРЛИН, 10 (ТАСС). Сегодня состоя
лась церемония переименования города 
Хемниц в Карл Маркс-штадт. На цент
ральной площади города собралось свы
ше 180 тыс, человек. Присутствовали 
премьер-министр Германской Демократа 
ческой Республики Отто Гротеволь, чле
ны Политбюро и секретариата ЦК 
СЕПГ, представители Советской Конт
рольной Комиссии в Германии, а также 
представители дипломатических миссий, 
аккредитоваг ные при правительстве ГДР.

С речью на митинге выступил Отто 
Гротеволь. Он отметил, что переим.но-

. ванне города и округа Хемниц в город 
и округ Карл Маркс-штадт является 
выражением воли трудящихся. Это, ска
зал Гротеволь, является одновременно 
выражением признания жертв, которые 
понес пролетариат Хемница в длившей 
ся десятилетия борьбе против pea ;ции 
и фашизма, и признанием больших ус
пехов, которых после 1945 года добилось 
все население под руководством партии 
рабочего класса в деле строительства 
новой миролюбивой и демократической 
Германии.

АНГЛИЙСКИЕ ВОЕННЫЕ ВЛАСТИ В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ 
ДОСРОЧНО ОСВОБОЖДАЮТ ВОЕННЫХ ПРЕСТУПНИКОВ

ЛОНДОН, 10 (ТАСС). Как видно из 
сообщения агентства Рейтер, английские 
власти вчера освободили из тюрьмы в 
Ёерле (Вестфалия) еще одного военного 
преступника — Карла Гутенбергера. Он 
был приговорен в 1948 году к 12 
Годам тюремного заключения за участие

в составлении приказов, давших геста
по право расстреливать без суда лиц, 
являвшихся гражданами стран, входя
щих в антигитлеровскую коалицию. 1у- 
тенбергер является пятым военным пре
ступником, освобожденным в Верле в те
чение прошлой недели.

ЗНАЙ СВОЙ КРАЙ

ПОДГОТОВКА В АВСТРИИ 
К ВСЕМИРНОМУ ФЕСТИВАЛЮ 
МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ
Австрийская молодежь деятельно го

товится к Всемирному фестивалю моло
дежи и студентов за мир и дружбу..

Во второй половине мая по всей Ав
стрии будут проведены слеты молоде
жи, в которых- примут участие молодые 
рабочие, крестьяне, студенты.

В обращении руководства организа
ций «Свободная австрийская молодежь» 
к молодежи страны указывается, что 
слеты будут проходить под знаком борь
бы за право на труд, против безработи
цы и планов введения трудовой повин
ности.

ЯПОНСКИЕ СТУДЕНТЫ 
БОРЮТСЯ ЗА МИР

ПЕКИН, 11 мая (ТАСС). Как сообща
ет агентство Синьхуа, Всекитайская фе
дерация студентов получила от Все- 
японской федерации органов студенче
ского самоуправления письмо, • в кото
ром говорится, что студенты Японии ни
когда не примут участия в агрессивной 
войне. «Японские студенты, — гласит 
письмо, — еще теснее объединятся с ки
тайскими студентами и будут до конца 
бороться за мир во всем мире».

ВЫБОРЫ МЭРОВ КОММУН во 
ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 11 (ТАСС). Газета «Юмани- 
те» опубликовала частичные итоги выбо
ров мэров коммун, которые произво
дятся в настоящее время недавно из
бранными членами муниципальных сове
тов. В ряде городов и населенных пунк
тов социалисты, опасаясь возмущения 
избирателей, не решились пойти на от
крытый сговор с буржуазными партия
ми, в силу чего там провалились попыт
ки создания единого блока реакции, на
правленного против компартии. В таких 
городах, как Табр (департамент Верхние 
Пиренеи), Курнев (департамент Сена) 
и других, мэрами были избраны канди
даты Французской коммунистической 
партии.

Как известно, руководство социалисти
ческой партии выступило против единст
ва действий с Французской коммунисти
ческой партией на выборах мэров и их 
помощников и во многих городах пошло 
на открытый союз со всеми без исклю
чения буржуазными партиями. Эта так
тика правых социалистов дала возмож
ность реакционным партиям, в частности 
деголлевской партии РПФ, провести 
своих кандидатов в мэры в Сотвиле (де
партамент Манш), Левалуа-Перре (де- 
партамегт Сена) и других коммунах.

НЕВЬЯНСКАЯ БАШНЯ
Техник Первоуральского новотрубного завода тов. Морозов 

и работники отдела главного механика в своем коллективном 
письме просят рассказать об истории Невьянской башни. На этот 
вопрос отвечает научный сотрудник Свердловского краеведческого 
музея Л. П. Неверов. 

❖ * *

Одним из замечательных памятников 
русского зодчества XVIII века является 
так называемая наклонная или падаю
щая башня в городе Невьянске, Сзерд 
ловской области. Она имеет отклонение 
от вертикали на юго-запад на 4 метра

Время постройки башни точно не ус
тановлено, но известно,' что -она была 
сооружена при Акинфии Демидове, ко 
(горый с 1725 года владел Невьянским 
заводом — первенцем уральской метал 
лургии. Башня была обозначена на ри
сунке, исполненном в начале 30-х годов 
XVIII века Кутузовым для книги «Опи
сание уральских и сибирских заводов».

Архитектура башни напоминает крем
левские башни Москвы. Она имеет че
тыре яруса. Первый — квадратного се
чения, высотой около 30 метров, вто
рой, третий и четвертый ярусы — ше- 
стирранные, причем каждый последую
щий шестигранник меньше нижнего 
Площадка каждого яруса ограждена ме
таллической решеткой. Сооружение 
увенчено остроконечной крышей, на вер 
шине которой в чугунной державке ук
реплен шпиль с «двоеземой ветряницей» 
(двуперый флюгер). Общая высота 
башни — пятьдесят шесть метров.

Выстроенная в годы послепетровских 
преобразований, башня символизирова
ла успехи нашей Родины в развитии про-
мышленности, а также попользовалась

мешения служили для хранения «завод
ской архивы», а также для заключения 
провинившихся крепостных рабочих. По
следнее обстоятельство подтверждается 
тем, что в 1935 году в Невьянской баш- 

' не были найдены кандалы.
Строили башню из кирпича особой 

прочности, так называемого подпятного. 
Каждый такой кирпич весит до 12 кг. 
Кладка связана железными прутьями и 
брусьями. Дверные и оконные проемы 
укреплены литыми чугунными косяками.

В верхней части башни были установ
лены часы с двумя маятниками, весом 
каждый около 30 кг. Посредством дере
вянного вала механизм часов был соеди
нен с механизмом колокольного боя, вы
бивавшим каждую четверть часа мело
дию на 11 колоколах, расположенных в 
3-м ярусе башни. Механизм часов в те
чение ряда лет бездействовал, но в 
1945 году восстановлен силами невьян
ских рабочих и специалистов.

Башня выстроена русскими 
ми, возводившими каменные 
Невьянского завода — домны

мастера- 
строения 
и другие

В качестве дозорной вышки. Нижние шо-

цехи. Есть основания утверждать, что 
механизм часов и колокольный бой были 
также изготовлены на месте. На это 

’указывает свидетельство путешественни
ка Палласа, посетившего Невьянск в 
1770 году и заметившего среди «завод
ских фабричных зданий литейные для 
колоколов и небольшое здание, в кото
ром приготовлялись paree того часы 
(столовые и башенные)».

Замечательный памятник русского зод
чества начала XVIII века находится под 
государственной охраной. В 1951 году 
башня отремонтирована с восстановле
нием ее первоначальной окраски.

Победа молодеЖи
17-я ЭСТАФЕТА НА ПРИЗ
В семнадцатый раз в прошедшее

ГАЗЕТЫ «УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ»
вое-

кресенье был дан старт весенней эста
феты на приз газеты «Уральский рабо
чий». В соревнованиях приняли участие 
122 команды. Из них семь команд от 
районов и городов области.

По традиции эстафету начинают са
мые юные спортсмены—учащиеся школ 
города и области, выступающие по тре
тьей группе. В прошлом году стартовало 
10 команд. Новый маршрут эстафеты, 
более короткие этапы позволили при
нять участие в эстафете еще 8 новым 
коллективам школьников.

Взмахнул'флажком стартер, и спортс
мены устремились вперед. Им предстоя
ло пройти 850 метров. Сразу же вперед 
вырвался представитель Суворовского 
училища П. Гладких.

Началась упорная борьба. В группе 
лидеров на каждом этапе происходили 
изменения. За каждую долю секунды на 
первых этапах боролись спортсмены тру
довых резервов и легкоатлеты «Динамо».

Окончательно определился лидер лишь 
на 13 этапе, когда Б. Другое (г. Ревда) 
намного оторвался от своих соперников 
и первым передал заветную палочку 
В. Шипулину. Команда не уступила ве
дущего места до конца дистанции. Она 
добилась Победы, пройдя 9089 á.’ с &е-

команды «Локомотива» 
Дома офицеров.

В прошлом году приз

и окружного

вы ипрали сту-
денты УПИ. На измененной трассе ожи
далась особенно острая борьба.

В майке чемпиона от команды УПИ 
на первом этапе старт принял Ю. Ко- 
лемагин. Но сразу же он вынужден был 
уступить 3—4 метра С< Суханову (Дом 
офицеров). Между этими командами и 
шла борьба на всей дистанции. Вторрй 
парой лидеров были команды «Динамо»

*

Второй,мин.зультатом
6 секунд спустя, финишную черту пере
секла спортсменка команды Суворовско
го училища Г. Вотинцева.

Надо отметить, что 5 первых команд 
юных спортсменов показали лучшие ре
зультаты, чем легкоатлеты коллективов, 
выступавших по второй группе.

Во второй группе было сделано три 
забега. Но самая упорная борьба за 
первенство разгорелась между спортсме
нами города Красноуфимска и командой 
общества «Буревестник» (г. Свердловск). 
Они состязались .за секунды на протя
жении всей трассы. Победу и здесь одер
жали гости. Красноуфимцы завоевали 
почетный приз, пронеся эстафету ?а 25 
мин. 27 сек. Второе место заняли спорте 
мены «Буревестника», проигравшие побе
дителю 4 секунды. Достойными сопер
никами им были и легкоатлеты Сверд
ловского радиотехникума, занявшие тре 
тье место.

Самый большой интерес, как всегда, 
вызвали состязания сильнейших 
команд, выступавших по первой группе. 
Проходившие раньше соревнования при
несли семь побед динамовцам, семь раз 
первенство завоевывали спортсмены 
Уральского политехнического института,
по одному разу победителями выходили

и Свердловского горного института.
Армейские спортсмены не удержались 

до конца впереди. На 12 этапе И. Шули- 
нина (УПИ) обошла свою соперницу и 
первой передала эстафетную палочку. 
На последующих этапах разрыв между 
командами еще увеличился, студенты все 
дальше уходили вперед.

При бурном одобрении многочислен
ных «болельщиков» института га 14 эта
пе заветную палочку принял Ю. Лукоя
нов. Он отлично прошел дистанцию и 
оставил своего соперника на 30 метров 
позади.

Финишную ленту первой порвала 
представительница Уральского политех
нического института Н. Павленко. 
Команда восьмой раз одержала труд
ную победу. Результат команды-победи
тельницы 22 Минуты 27,6 секунды. 
Спортсмены Дома офицеров проиграли 
12,8 секунды. На третьем месте —' 
команда «Динамо», на четвертом — 
Свердловского горного института.

А. ТРЕТЬЯКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: массовый старт. 
Финиширует (в овале) представи
тельница школьников Ревды Г, Лес- 
няк.

Снимки И« Пашкевича,

ШАХМАТЫ _
Под редакцией А. И. Козлова =■  ——-

Найдите выигрыш
В помощь начинающим шахматистам

В одном из квалификационных шах
матных турниров второго разряда, про
водимых в Свердловском шахматном 
клубе строителей, была сыграна партия, 
в которой создалась следующая пози
ция (смотри диаграмму).

Черными играла чемпионка Свердлов-
ска 1952 г, 
щенко. Белыми
литехнпческого 
рин. В целях

среди женщин Ани- 
играл студент по-
института Глазы- 

атаки Аг ищенко жерт-
вой ладьи за-влекла белого короля в 
матовую сеть, но не сумела найти силь-
неишего продолжения атаки и 
проиграла.

Рекомендуем читателям найти 
ной позиции ход черных, быстро

партию

в дап- 
приво-

дящий к мату, с указанием всех ва
риантов.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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